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本报12月13日热线消息(见习记者

刘守龙) 绿化带本属公共区域，但

近日记者采访发现，在城区的某些地

区，绿化带被市民种上了青菜。据园林

部门介绍，侵犯绿地行为是不合适的。

现象：

绿化带变青菜园

近日，记者在日照路与兴海路附

近看到，不少商铺前面的绿化带里没

有了小草和树苗，取而代之的是蔬

菜，一位中年男子正在忙着采收油

菜，从油菜的成长状况来看，其栽种

已经有一段时间了。

在商铺北面的马路旁同样存在绿

地被挤占问题，而且情况要严重得多。

记者看到长4米、宽2米多的菜地有四

五块之多，还有部分绿地虽然没有栽种

蔬菜，但土显然已经被人翻耕过，仅存
几棵月季还留在那里。据了解，绿地主

要是被附近的业主挤占，基本是一家一

地，俨然成了自家的菜园。

“这些绿地不好管，有些属于物
业的，园林部门进行了绿化，还有些

属于园林的，总之物业管不了，园林

没人管。”在附近工作的环卫工人说。

从附近居民处了解到，物业已多次就

此问题同业主进行协调，但最后都是

不了了之。

菜主：

花坛种菜是“荒地利用”

记者随机采访了几位业主，业主

承认绿地是被他们挖掘的，而且大家

都对此习以为常。正在整理菜地的一
位市民介绍说，栽种的青菜主要是留

给自己吃的，种这么一小块菜地够一

家子吃一段时间的，而且自己种的菜

吃了也放心。当问到会不会有人破坏

时，他笑了笑说不会的，没人管。

一便利店店主说，她也有一块儿

菜地，附近这条街的绿地早被分了，

绿化花草都被铲了栽上蔬菜苗，因为

自己开着门店，所以也开采了块绿

地，“反正长的也是一些烂草荒地，还

不如种上青菜。”

物业：

拔不完的“花园菜”

针对部分业主破坏绿化带栽种

青菜问题，记者采访了该小区厚德

物业相关负责人。物业负责人刘女
士对这个问题也表示无奈，“我们

就此问题已经与那些业主进行了多

次协商，但是他们嘴上说得好好

的，实际上还是老样子。我们曾经

多次把那些违规的青菜拔掉种上青

草，但是那些业主将草铲了又栽上

了青菜，我们总不能每天去拔菜
吧？”

刘女士补充说，“我们每年还要

向他们收物业费、水电费，也不好撕

破脸。再说我们也没有罚款的权力，

这个还得找园林局。”

园林部门：

立即恢复绿化

记者从园林部门获悉，侵占绿化

带的行为是明文禁止的，绿化带属于

公共财产。侵占或破坏绿化带问题经

常出现，园林部门每年都要处理多起

这样的事件，问题的彻底解决还得靠

市民自觉。园林部门获知此消息后

称，将立即恢复绿化。

绿化带变身私家菜园
园林部门：立即恢复绿化

供暖已经开始半个多月，但是仍有小区的供暖效果

不好。很多市民表示希望有关部门对供暖不达标有个

“说法”。有关部门表示，暂无对自管供热站的管理办法，

室内测温以及补偿等相关政策会逐步完善。

13日，市民孙先生打来电话

称，自己家中暖气片自供暖以来

就是不温不火。在家里穿着厚厚

的棉衣还是感觉冷。

13日上午，日照市大风，室

外冷飕飕。但是中铁二十三局

第二生活区16号楼孙先生家

里，记者并没有感觉到更多暖
意。孙先生家里的暖气片摸上

去仅感觉到不凉，室内温度不
高。他将家中的窗户全部关

紧，一家人穿着厚厚的棉衣还

是感觉到有点冷。

“夜里不热，白天温乎，这

不是在克扣热量吗？到底该找

哪个部门来监管一下自管

站？”对于暖气不热，不少居民

怀疑自管站克扣热量。

负责该小区供暖的物业
表示，自管站是满负荷运转，

不存在减少热量的问题。“主

要问题是主管网供过来的热

水温度刚超70℃，换出来的热

水也就是30℃多一点。小区供

暖处于主管网的末端，这也是

供暖效果不好的一个原因。”

现状一>>

暖气不热，市民怀疑自管站“克扣”热量

13日，格林蓝天小区的

王女士拨打本报“问暖热线”

表示，自己家里的供暖效果一
直不好，前几天暖气片都是凉

的，需要开着空调取暖。

王女士告诉记者，自己家

里的暖气片一直不暖和。

王女士希望相关部门能

尽快维修，同时把供暖不达
标时期的采暖费退还给市

民。但王女士却感觉投诉无

门。物业称我应该找供热企

业，供热企业则表示暖气不
热只能协助解决问题，但是

室内温度测温和退费他们也
解决不了。”王女士称，虽

然退费可能不值几个钱，但

换热站和供热企业都应该重

视居民用热，提高服务质

量。

现状二>>

室温不达标，今冬补偿无望

针对像中铁二十三局居

民遭遇的这种问题，记者咨询

了日照市热力公司。据工作人

员介绍，有些小区自管站为了

节省电量和热流量，往往在夜
间将供暖阀门关小。“我们接

到类似的投诉，只能让技术人

员或者巡站工作人员口头告

知自管站继续供暖。”该工作

人员说。

日照市热力管理办公室

的相关负责人表示，现行的

《日照市供热管理办法》内容，

并没有对自管站的供热时间

和温度形成一定的约束，接到

市民的投诉将会联合房管部

门对其进行劝告。

此外，供热不达标第三方
测温和气温不达标退费制度

将会依据《山东省供热管理办

法》逐步完善，但今冬供暖季

可能无望出台。

热力管理办公室>>

目前暂无自管站监管及补偿政策

市民在“私家菜园”里摘菜。 本报见习记者 王平 摄


